

Dr. Jose de la Herrería
Tercera Promoción de Palma



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Federación Regional del Trabajo de Baleares
APARECE LOS SÁBADOS

AÑO IV Núm. 128
Redacción y Administración: Calle Socorro, 85. PALMA
No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Palma de Mallorca 28 Enero 1922

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Palma. 0'40 Ptas. al mes
Fuera de la Capital. 1'30 trimestre
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas
Suscripciones al extranjero. 5'50 pts. anua
Número sueltos: 10 Cts.

ATENEO SINDICALISTA

Esta entidad convoca a Junta General a todos sus componentes y simpatizantes para el domingo, día 29 del corriente, a las tres de la tarde, en su local social, calle del Socorro, 85, (Palma), para tratar asuntos de suma importancia.

EL COMITE

DE ACTUALIDAD

El progreso sigue su marcha arrolladora y triunfante. Cada momento el reloj del tiempo marca una nueva fase evolutiva de aquel. Unicamente los ignorantes o los locos pueden pretender mantener el *statu quo*. Tan solo los ciegos o imbéciles pueden creer lo contrario. La manía de los reaccionarios, al pretender poner un dique al progreso, nos parece tan utópica, cual lo sería el que todas las fuerzas que encarnan a la reacción (militares, de religiosos y toda clase burgueses y autoridades), pretendieran parar el curso de los astros. ¡Vano intento!

Ya despunta en el horizonte social el Sol de la Libertad y con sus refulgentes destellos ilumina toda la faz de la Tierra y sus dorados rayos penetran hasta los más apartados rincones y hasta las más humildes chozas e iluminan las frentes de todos los esclavos oprimidos. Ya los trabajadores, conscientes de sus derechos y deberes, se yerguen olímpicos y amenazantes ante sus tiranos y decididos clavan sus ojos de fuego, cual candentes puñales, en la faz de sus opresores. Temblad, tiranos, temblad, monstruos homicidas, vuestro fin se acerca. Muy en breve seréis pasto de las llamas. No habrá compasión para vosotros. ¡Venganza y solo venganza encontraréis en los pechos de vuestros justicieros! ¡Y qué! ¿Acaso, ¡oh sempiternos criminales!, esperais amor o piedad de los que habéis martirizado, alimentándoos con su sangre y con su sudor? Vuestras manos chorean sangre obrera. Las paredes y pisos de las cárceles, de los presidios y de las Jefaturas de poli-

cia, rezuman sangre proletaria, derramada por vosotros. Los adoquines y el asfalto de las calles y plazas de nuestras ciudades están salpicadas de sangre de los productores, por vosotras vertida. En los espacios resuenan constantemente los ecos de las detonaciones de vuestras browings, las descargas de vuestra fusilería, el estruendoso retumbar de vuestras bombas contra obreros indefensos. Aun yenden los aires los fulgentes rayos del Sol o los lívidos haces de luz de las estrellas, reflejados en vuestros puñales y espadas al ser blandidas por vuestras manos asesinas para hundirlas en los pechos de pacíficos productores. Mirad, mirad, la caravana que corre tras vosotros, criminales de guantes y levita, mirad, son los espectros de los que asesinasteis, que piden venganza por vuestros crímenes. Temblad, tiranos. Haced que la tierra os trague o suicidaos, sino muy en breve seréis víctimas de la tempestad social que ya rugé en lontananza y se avecina con asombrosa rapidez. Seréis arrastrados y ajusticiados por las masas populares. En vuestros talleres y fábricas, en las minas y en el campo, se oyen aun los jayes! de vuestras víctimas pidiendo venganza, oh vampiros de sangre humana. Los muertos en las guerras claman venganza, también, ya que cuando se les ofrecía un porvenir risueño, en la flor de su vida, les arrebatasteis forzosamente de sus hogares y los lanzasteis al degolladero nacional. Todo está teñido en sangre por vosotros, oh tiranos, los mares, la tierra y los cielos. Por

do quiera se encuentran huellas de los girones de carne humana por vosotros arrancada. Habéis martirizado con placer sádico; pero seréis también mártirizados y ajusticiados con el mismo placer sádico. Vuestra satánica maldad no ha tenido límites; pero tampoco tendrá límites la fiereza del pueblo que habéis martirizado, explotado y asesinado, el día que

estalle la revolución social. Hasta ahora habéis sido los verdugos de los trabajadores; pero pronto, muy pronto, sonará la hora de la justicia popular y seréis exterminados sin piedad.

¡Arriba, ya, todos los productores! ¡Mueran todos nuestros tiranos y opresores!
¡Viva la revolución social!
¡Viva la anarquía!

AL PUEBLO TRABAJADOR

¡Trabajadores, no voteis! ¡Preferid morir, antes que votar!

Ni el Municipio ni la Diputación ni el Parlamento han satisfecho jamás ni satisfarán las justas aspiraciones de los trabajadores. Los concejales y diputados, desde el más linajudo aristócrata, hasta el más plebeyo demócrata, no hacen sino jugar con la vida y el hambre del pueblo productor.

Las cuestiones más interesantes para los trabajadores, son: en primer lugar, la cuestión puramente económica, y, en segundo, la que encierra los demás problemas de carácter social. ¿Qué han hecho los concejales y diputados para resolver estas cuestiones? Nada absolutamente. ¿Qué han hecho, unos y otros, para agravar dichas cuestiones? Todo, absolutamente todo. En los Consistorios y Parlamentos sus miembros tan solo se entretienen perorando sobre cuestiones puramente burguesas, sobre todo cuanto tiende a consolidar más los privilegios de las actuales instituciones; pero jamás pasó por su mente la idea de mejorar la situación de los explotados y oprimidos. ¿Queréis pruebas de tales afirmaciones? Bien patentes las tenemos, desgraciadamente. Ahí teneis nuestra España inquisitorial, que semeja un enorme crisol donde bullen y se revuelven en inmenso torbellino los infinitos e inconcebibles deshacierto de los representantes parlamentarios, de esas cotórras especiales dotadas de un corazón empedernido y de un buche sin fondo, que con vuestro voto les facilitasteis el acceso a los escaños del Parlamento y a los pupitres y sillones del Municipio. Ved la infinita serie de crímenes, deportaciones, encarcelamientos, martirios y asesinatos, contra indefensos trabajadores, ordenados por aquellos a quienes vosotros disteis el voto. Ved la carnicería que se ha hecho y se está haciendo en Marruecos, contra nuestros hermanos, ordenada por aquellos a quienes vosotros disteis el voto. Ved a la Federación Patronal, que es vuestro mayor enemigo y que durante mucho tiempo pagó una banda de asesinos para que os asesinaran, protegida por aquellos a quienes vosotros disteis vuestro voto. Ved a las siniestras figuras Maura y Lacierva ocupando las alturas del Poder; mer-

ced a vuestro voto. Ved a los inquisidores Anido y Arlegui haciendo martirizar y asesinar a los trabajadores con el beneplácito de aquellos a quienes disteis vuestro voto. Ved a nuestra España anegada en sangre y enlutada por doquier; ved a las madres vertiendo constantemente un raudal de lágrimas, y a los niños descalzos y harapientos y pidiendo en vano un pedazo de pan; ved todo ese cuadro desgarrador, obra todo de aquellos a quienes disteis vuestro voto. Ved la administración de las Diputaciones y Ayuntamientos. Ved los asilos de beneficencia, que parecen repúblicas de ignominias, iniquidades, martirios y muerte, y todo por culpa de aquellos a quienes disteis vuestro voto. Recordad lo que han hecho los concejales cada vez que han intervenido en las subsistencias. Un ejemplo: El señor Bisbal asintiendo al despacho de harina de judías podridas. Estudiad bien detenidamente la labor que hacen en el Consistorio los ediles que votasteis. ¿No veis el abandono en que tienen a todo aquello que sea de utilidad general? ¿No veis lo sucias e intransitables que están nuestras calles? ¿Acaso los concejales han dado alguna solución a la general carestía de todo lo indispensable para la vida? No, jamás.

Desengañaos de una vez y para siempre trabajadores. Los concejales y diputados, desde los monárquicos hasta los socialistas y comunistas, no hacen otra cosa que jugar con la vida, el hambre y la miseria de los electores y del pueblo en general. Por eso hemos de abstenernos todos de votar, buscando la solución de los males que nos afligen dentro de un medio antipolítico y revolucionario. Todos cuantos han sido encumbrados por la política han sido déspotas y tiranos para aquellos que les encumbraron.

¡Trabajadores! ¡Nuestras reivindicaciones no han de venir de ningún partido político, sino del sindicalismo revolucionario!
¡Abajo la política!
¡Viva el sindicalismo revolucionario!
¡Trabajadores, no voteis! ¡Preferid mil veces más morir antes que votar!

Los comunistas libertarios de Palma

PAGINAS DE SANGRE

1920-1921

Bajo este título la Confederación Nacional del Trabajo de España acaba de editar un folleto en el que ha recopilado la serie de crímenes cometidos por la burguesía y el gobierno nacionales, contra los miembros de la C. N. T. de España, durante el último año.

A fin de que nuestros lectores puedan informarse de los datos que dicho folleto contiene, reproduciremos a este en estas columnas.

PROLOGO

España no ha pasado por la fase de una revolución burguesa, que estableciera el poder del industrialismo liberal. Los mismos señores feudales han ido transformándose en capitalistas, heredando todas las influencias bárbaras de la época medioeval. El influjo de la Revolución Francesa con sus libertades políticas no se ha dejado sentir sobre la burguesía española, toda la intransigencia, toda la ferocidad, todas las perversiones del feudalismo están incrustadas en ella. En cambio el proletariado influenciado por las conmociones de Europa y por las doctrinas sociales de sus compañeros del resto del mundo, se encontraba a la misma altura que el de los otros países. El choque entre una burguesía rapaz criminal, despótica, y un proletariado de tendencias modernas era inevitable. La burguesía de todo el mundo, dándose cuenta de la trascendencia de la cuestión social procura colocar en el poder a gentes de gran elasticidad para evitar una gran implicabilidad en los enconamientos de la lucha de clases. En España han sido siempre los hombres y los partidos más atrasados, de una mentalidad más histórica, de un criterio más incompetente los que han sido puestos al frente de los gobiernos para solucionar las cuestiones sociales.

Se ha querido imponer el mismo sentido militar que informa toda la historia nacional para dar solución a todos los problemas suscitados por la divergencia de intereses entre la clase poseedora y los trabajadores. Se ha creído que era todo una cuestión de bayonetas, de guerra implacable, de crímenes monstruosos de sangre derramada... Los gritos de la clase obrera, la voz retumbante de la vindicación humana, los anhelos de mejoramiento, la aspiración a formas más perfectas de bienestar, han sido contestadas con la ametralladora con el asesinato, con el martirio, la cárcel y la deportación.

La ferocidad desde un año a esta parte ha llegado a límites inauditos. La monstruosidad de los crímenes cometidos no tienen parecido en la historia. Sobre la clase obrera ha querido marcarse la cruz de sangre y de exterminio.

Miembros de la C. N. T. han sido deportados por carretera, saliendo de una cárcel para caer en otra, experimentando hambre, sed, frío, angustia, y latigazos de los verdugos.

Miembros de la C. N. T. han sido encarcelados por centenares y sin que pudiese justificarse el motivo han permanecido meses y años encerrados, y continúan aun pudiéndose en las prisiones.

Miembros de la C. N. T. han sido bárbaramente apaleados, martirizados del modo más horrible, siendo sus huesos descompuestos, su carne llagada, y su cuerpo convertido en una piltrafa.

Miembros de la C. N. T. han sido asesinados en plena calle, en los cafés, en sus propias casas, en medio del regocijo general de la prensa burguesa.

Miembros de la C. N. T. han sido sacados de la cárcel a media noche para asesinarlos en la calle.

Miembros de la C. N. T. han sido destrozados por los suplicios: se les ha machacado el cráneo, se les ha aplicado el fuego del cigarro a los ojos: se les ha retorcido los testículos con cuerdas de guitarra, y martirizado los sesos, y arrancado la lengua.

Miembros de la C. N. T. han enloquecido por haberles aplicado corrientes eléctricas, y haber estado sujeto a las más atroces torturas.

Miembros de la C. N. T. han visto sus domicilios asaltados en plena noche, destruir cuanto tenían y maltratar a su familia.

Miembros de la C. N. T. tienen a sus hijos o a sus padres muriéndose de hambre mientras ellos se aniquilan en la cárcel.

Miembros de la C. N. T. han sido vilmente calumniados para desprestigiarlos y meterlos a la cárcel.

La C. N. T. ha sido perseguida, han sido clausurados sus centros, y prohibida su prensa, han sido robados sus depósitos, ha sido escarnecida, se les ha negado el derecho de asociación, de reunión, y de palabra. La represión ha sido general en toda España, pero donde de un modo más bárbaro ha sido en Barcelona. El gobernador Bas, que tendió a una armonización de la cuestión social fué lanzado por los patronos. He aquí las efimérides de una etapa de sangre y de crímenes en Barcelona.

El 5 de Noviembre de 1920 convocadas por el alcalde se reúnen todas las fuerzas políticas de la burguesía catalana. Ven la crisis industrial que amenaza y temen la potencialidad de la clase trabajadora. Acuerdan dar la batalla a los obreros apelando a todos los procedimientos. Piden al gobierno la destitución del gobernador Bas.

Día 6. La Federación Patronal lanza un manifiesto exigiendo del gobierno ante la inminencia de la crisis económica y el aumento creciente de las huelgas, el exterminio de todos los sindicatos obreros.

Día 7. El gobernador Bas es obligado a dimitir porque no se presta a ser un «gobernador asesino» según palabras pronunciadas por él mismo. Se habla de que le sustituirá un militar.

Día 9. Se encarga del gobierno civil el general Martínez Anido.

Día 10. Empieza la «razzia». Son asaltados diferentes domicilios, incautándose la policía de sellos de cotización, carnets, reglamentos. Son detenidos ocho camaradas entre ellos el presidente del Sindicato de la Alimentación.

Día 11. Son detenidos once militantes.

Día 12. Detención del periodista Amador.

Día 17. Asalto de domicilios durante la noche y detención de 10 compañeros de diferentes comités.

Día 20. Son detenidos 11 presidentes y secretarios.

Día 22. Nueva razzia, asaltos de domicilios con la brutalidad más bárbara y detención de 22 compañeros, entre ellos Salvador Seguí.

Día 24. Detención del presidente y comité del Ramo de la Metalurgia.

Día 27. Asesinato del compañero José Canela y atentado contra Andrés Nin. Mientras estaban pacíficamente sentados en el «Bar Ciclista» de la calle Buensuceso, con toda impunidad entra un grupo perteneciente a la banda del «Sindicato Libre» disparándoles sus pistolas y marchando tranquilamente.

Día 28. Es detenido el abogado republicano defensor de los sindicalistas señor Compahys.

Día 29. Atentan al camarada Bort. Mas detenciones.

Día 30. Asesinato del abogado de los sindicatos y diputado republicano Francisco Layret por los agentes de la Jefatura e individuos de la «banda». Este asesinato cometido en la persona de un abogado que su única misión era la defensa de las causas nobles, produce una indignación general. Pero el gobernador a fin de provocar un grave conflicto, para satisfacer sus venganzas deporta paseándolos por las calles más céntricas y en las horas más concurridas a la fortaleza de La Mola de Mahón a 36 compañeros casi todos presidentes y secretarios de los comités y sindicatos. Son detenidos en la misma noche más de 50 compañeros.

Día 4. Son amenazados de muerte por las «bandas del Libre y policía» los abogados que defiendan a los compañeros procesados por la cuestión social.

Día 8. Es asesinado por la «banda» Evaristo Vilaplana, cuando salía de la casa de su novia.

Día 9. Son detenidos 57 compañeros.

Día 12. Continúan los asaltos de domicilios deteniendo por la noche 12 militantes. En vista de que a pesar de las detenciones y asesinatos la organización continuaba firme reemplazándose en los comités y directivas de Sindicatos por otros compañeros, el gobernador emplea una nueva táctica para ver si acaba con los sindicatos empiezan las deportaciones en pleno invierno.

Día 14. Son deportados a pié por carreteras y bajo una tempestad de nieve y lluvias a los puntos más lejanos de España 20 compañeros.

Día 17. Expulsado de Italia y avisada la policía española es detenido el compañero Pestaña al llegar a Barcelona. Son deportados el mismo día y por carreteras con tiempo lluvioso varios compañeros y llevados a puntos apartados de su familia. Este procedimiento se practica casi a diario viéndose cuerdas de compañeros por carreteras sin destino fijo, la mayoría pasan días sin comer, solo se les abona para comer la cantidad de 0'50 ptas. diarias.

Día 23. Son asesinados por individuos de la «banda» Juan Llobet y gravemente heridos Jaime Parra y tres compañeros más. Jaime Parra a pesar de ser una de las víctimas y herido es llevado a la cárcel y los asesinados huyen protegidos por la guardia civil.

Día 24. Es asesinado en plena calle por la banda de la patronal el compañero José Soler.

Día 28. Mientras trabajaba en el taller es asesinado el compañero José Aymerich por la «banda».

Día 3 Enero 1921. Asesinato de José Julián Monclús. Estaba trabajando y fué llamado por los asesinos y cayó acribillado a balazos.

Día 5. Resulta gravemente herido el presidente de la barriada de S. Andrés, Olegario Miró. Por estos días las deportaciones se generalizan haciéndose por centenares, igualmente que los registros domiciliarios y las detenciones. Hasta ahora los detenidos van a la cárcel. En adelante adoptan el procedimiento de asesinarlos con el pretexto de intentar la huida. Se aplica lo que se llama «ley de fuga».

Día 20. Mientras tomaban café en el «Español» son detenidos por la policía, Juan Villanueva, José Peris, Ramón Gomar y Diego Parra, pertenecientes a la organización de Valencia y llevados a la Jefatura de Policía, después de atroces tormentos son llevados por la madrugada a la cárcel Modelo y al llegar a la calle de Calabria son asesinados los tres primeros y gravemente herido el otro, alegando que intentaban fugarse a pesar de estar atados y casi imposibilitados de andar.

Día 21. Por las «bandas del Libre» es atentado en su propio taller mientras estaba trabajando Antonio Elias Quer y su aprendiz, Gonzalo Barcelona por el crimen de haber trabajado de trabajador a cuenta de los sindicatos. En el mismo día son detenidos solo por actuar dentro de la organización obrera y llevados a la Jefatura de Policía sometiéndoles a los más inhumanos suplicios a fin de que se confesaran autores de la muerte del policía Espejo los camaradas José Perez Espriu, Francisco Bravo, Benito Menacho y Agustín Flor, son asesinados los tres primeros, y gravemente herido el último alegando que quería fugarse. En el suplicio de dichos compañeros se ensañó de la forma más cruel el mismo general Arlegui que con su espada golpeaba los testículos del compañero Menacho, cortándoles pedazos de carne con un estilete a los otros.

Día 21. Son asesinados en Valencia por la guardia Civil los compañeros Manuel Hernández y Antonio Gil, secretario del ramo de Transportes, mientras los conducían a la cárcel.

Día 22. Es asesinado en Valencia, el secretario del ramo de Elaborar Madera, Alfredo Maserra, y el mismo día el Somaten asesina a Hermenegildo Latasa perteneciente a la Federación Local de Barcelona.

Día 25. Después de llevados a la Jefatura, donde les sometieron a los más terribles tormentos a fin de que delataran a sus compañeros que continuaban en la C. N. son asesinados aplicándoles la «ley de fuga» Domingo Ribas, Ricardo Pi de 20 y 18 años.

Día 8 Febrero. Son asesinados por la «banda del Libre» capitaneados por el confidente Miguel Villena los compañeros Alberto Coll y Bautista Tolón del comité del Ramo de Construcción.

Día 10. Es herido gravemente por el somaten José Torres Cortes, de 17 años.

Día 17. Asesinato de Lorenzo Planas. Toma carta de naturaleza la «caza de sindicalistas». Las bandas patronales y la policía rivalizan en la perpetración de sus crímenes para cobrar la cantidad estipulada por cada sindicalista que cae. Basta el haber pertenecido a algún sindicato para ser detenido, y el haber sido militante para ser asesinado. Se extrema la represión estos días. El gobierno presidido por Dato favorece y alienta el proceder de las autoridades de Barcelona. El proletariado es acorralado como una fiera dañina. Nuestra prensa no existe y la burguesía esparce las más infames calumnias sobre el sindicalismo. En la clase obrera aletea y toma la venganza implacable contra sus verdugos.

Día 18. Es gravemente herido por las bandas el compañero Antonio Barguer Casanova.

Día 22. Son heridos gravemente por la policía Hernandez y Joaquin Villansa y muerto José Riera.

Día 25. Son mortalmente heridos por las «bandas» los camaradas José Crusat y Sebastián Canals.

Día 26. Asesinato de Andrés Valls Ventura y heridos gravemente Ramón Llovera, Francisco Vizcaino y Emilio Fuentes.

Día 28. Atentado contra Agustín Canet y gravemente herido Luis Tubau. En Valencia es asesinado Juan Perez al llevarlo a la cárcel la guardia civil.

Día 3 de Marzo. Detención de Evelio Boal secretario de la C. N. T. conducido a la Jefatura de policía, siendo llevado después de muchos días de incomunicación a la «Modelo» completamente imposibilitado de andar, de los golpes y latigazos recibidos para que traicionara a los compañeros en lucha.

Día 4. Es herido de gravedad en un atentado organizado por la policía el compañero Juan Barrachi.

Como protesta general contra este monstruoso proceder, el 8 de Marzo, la indignación popular arma el brazo de la venganza y cae muerto el presidente del Consejo de Ministros alma de la cruel represión contra la clase trabajadora Eduardo Dato.

Día 18. Sucumbe víctima de los horribles tormentos aplicados por la policía, Armando Ródenas.

Día 19. Es atentado el compañero A. Corominas.

Día 22. El camarada Emilio Cervera es

victima de un atentado por las bandas policíacas.

Día 26. Es asesinado el compañero Emilio Desplá de 19 años.

Día 28. Asesinato en su propia casa del camarada Agustín Subirats, siéndolo también al mismo día los compañeros B. Roca y F. Sans, e hiriendo de gravedad a Luis Oliveras y Baudilio Burday.

Durante un mes, los asesinos están ahitos de sangre y descansan, solo practican detenciones y asaltos domiciliarios. Se presume que han cesado sus crímenes. ¡Pero no! Están fatigados por tanta carnicería producida, y una vez descansados reanudarán sus siniestras funciones. Efectivamente: el.

Día 15 de Abril el «somaten» caza a tiros en una calle de las más concurridas de Barcelona al compañero Hilario Felipe, del ramo de Construcción muriendo en el hospital el día 29 del mismo mes.

(Continuará)

opulento millonario D. Juan March. Así lo hicieron solicitando de dicho Sr. la cantidad de diez mil pesetas para poder edificar una pequeña Casa del Pueblo. Pero D. Juan March, que no tiene un pelo de tonto, al parecer, no tan solo está de conformidad en abonar las diez mil pesetas, sino que les ofreció veinte y cinco mil; pero con la condición de que la organización de la Vileta apoye al candidato liberal que por aquel distrito se presenta en las próximas elecciones de concejales. Lo que la Comisión aceptó y se comprometió a hacer lo posible para que dicho concejal salga triunfante.

Albañiles de la Vileta, ¿todavía no acabais de aceptar el ingreso a la Confederación Nacional del Trabajo de España, organismo este antipolítico y antiparlamentario, y ya empezais a traicionar sus elementales principios? ¿No sabeis por ventura, amados compañeros, que a nosotros los albañiles, como a todas las organizaciones adheridas a la C. N. del T. les está prohibido meterse en estas chirigotas políticas? ¿No sabeis que las sociedades de resistencia al Capital, su modo de lucha va encaminada a mejorar su situación económica y no a mezclarse con esos asuntos mezquinos de lucha electoral? Y aunque así no fuera, ¿no sabeis acaso quién es ese D. Juan March, que vosotros tanto alabais, porque le pedis dos mil duros y os ofrece cinco mil? Pues por si no lo sabeis os lo diré. Ese bondadoso señor es el causante directo de que nuestros compañeros metalúrgicos estén desde hace cuatro meses y medio en la más completa miseria mo-

tivada por el lock-out impuesto por la Patronal; este buen señor es el causante de esto y sin embargo vosotros por el solo hecho de que os ofrezca cinco mil duros le considerais el mejor amigo del obrero. ¡Cuánta ignorancia! ¡Cuánta vergüenza para la organización obrera!, venderse al mayor de los enemigos por veinte y cinco mil jodidas pesetas!

Es preciso, compañeros, que sin pérdida de tiempo reaccionéis y rectificuéis vuestra conducta, no muy linda por cierto, si no queréis que todos los demás obreros conscientes os marquen con el estigma de ignorantes. ¿Qué dirán de vosotros los demás trabajadores y los metalúrgicos particularmente cuando sepan que habeis hecho este pastel? ¡Vamos hombres, vamos!, no queráis que se os pueda decir que habeis comprado un Palacio con los votos de vuestra organización que esto es muy feo, compañeros. Tened presente que este buen Sr. que vosotros tanto alabais (a los de la comición me refiero y a los que así lo digeron en plena asamblea) es uno de tantos de los tiranos que pululan por nuestra desgraciada España y que el día de mañana son capaces de haceros ametrallar en plena calle cuando pidais un pedazo más de pan para vuestros hijos.

Al ir a votar vais a encumbrar a un tirano. Por lo tanto, trabajadores de la Vileta, no voteis. No perdais el tiempo en discutir de política, aprovechadlo en cosas que puedan daros la reivindicación de vuestros derechos.

MIGUEL RIGO

CONTRA LA REPRESION ESPAÑOLA

La campaña en pró de los sindicalistas víctimas de la represión española va adquiriendo en Francia importante interés. Era necesario que así fuera.

Para lograr que los espíritus sanos protesten de los atropellos que las clases dirigentes cometen, pre-isa caldear la atmósfera, hacer opinión hasta conseguir que la bestia negra cese de morder.

Antes de que estas líneas salgan a la opinión pública, cabe afirmar que en Italia y Belgica se habrá empezado a secundar esta campaña de solidaridad en favor de los sindicalistas españoles.

El 27 del pasado diciembre se celebró en París un grandioso mitin de protesta. Hablaron los camaradas Colomer, Fuster, Bois y Weber.

En este mismo día se verificó otro en Alais, manifestándose entre los concurrentes, que eran muchos, un vivo deseo de que termine en España el gobierno de los Torquemadas.

Supongo que la reseña del mitin que se celebró en Marsella el día 18 del mismo diciembre en la Sala Ferrer de la Bolsa del Trabajo se habrá hecho pública.

Continuando esta campaña, la comisión Pro Presos sociales que organizó el mitin de Marsella, consiguió celebrar en Beziers el domingo 1.º de este mes otro importante mitin de protesta.

En este mitin tomaron parte el camarada Tomasi y la propagandista Marta Bigot, ambos los dos, procedentes del partido comunista, quienes combatieron la represión internacional, si bien la propagandista citada, dedicó elogios al bolchevismo ruso.

El compañero Pons de la Comisión Pro Presos hizo observar a la propagandista

Bigot—que el acto que se celebraba era en pró de las víctimas de la reacción gubernamental de España, y que los elogios dedicados al bolchevismo ruso, además de no ser justos no concordaban con los propósitos del público reunido, sabiendo, como nadie ignora, que la dictadura bolchevista impera en Rusia tan brutalmente como impera en España.

El compañero Boisson de la Confederación des Travailleurs du Monde expuso con palabra fácil y enérgica el martirio que sufren los sindicalistas españoles, iguales en crueldad a los que se aplicaron en 1896 durante el tristemente célebre proceso de Montjuich.

Terminó recordando el asesinato de Ferrer víctima de los sicarios torquemadescos.

El acto fué importantísimo.

En la Grand Combe

En esta región minera se verificó en el mismo día por la tarde otro mitin, presidiendo un compañero del grupo anarquista de Alais.

La concurrencia que fué numerosísima hizo protestas de solidaridad en pró de los sindicalistas presos, aplaudiendo a los oradores Pons y Boisson quienes con pertinente combatieron el tirano poder de los reaccionarios.

BONAFULLA

En este momento recibo nota de Paris anunciando que mañana 7 de Enero se celebrará otro mitin organizado por el Comité de Defensa Social.

Informaré.

PSEUDO COMUNISMO

Trabajadores, precisa en los momentos críticos de confusiónismo porque atraviesa el proletariado español, que todos aquellos compañeros que estén dispuestos a luchar en beneficio de la clase trabajadora y que no estén conformes con las tácticas comunistas dictatoriales (semi burguesas) demuestren que el flamante partido comunista, legalizado ante ayer, es el mismo partido socialista que desgastó su fuerza en poner de relieve ante la malignidad de los policíacos y de los jefes de los sindicatos libres, a todos aquellos compañeros que por poseer una educación racional, tenían el deber y el derecho de encauzar a los trabajadores que integraban los sindicatos pertenecientes a la C. N. T. por un camino netamente revolucionario, limpio de todos los perjuicios, que contuvo el viejo partido S. A. T. español y que hoy recopila el partido C. M. T. español. Nosotros a pesar de la reacción tan injusta que sufrimos a consecuencia de sus confidencias y sus malos actos, no cesaremos en las luchas sociales, ni propagaremos la necesidad de votar en las próximas elecciones a un miembro del partido comunista, con la careta de que una vez allí ha de libertar a todos los presos gubernativos que por culpa de ellos, debieran de decir, han tenido la desgracia de caer en las garras de las autoridades actuales.

Los compañeros que militamos en el campo ácrata no gastaremos nuestras fuerzas engañando a los trabajadores, ni pintaremos de color de rosa a un partido que si no es burgués lleva en si las ansias de aburguesarse y de erijirse en gobierno de todos aquellos que han prestado su

voto el día de las elecciones, en beneficio suyo.

Si nosotros que hemos llevado en nuestra mente el ideal ácrata nos mostramos indiferentes ante la labor que vienen realizando estos nuevos comunistas, veremos clara y terminantemente apoderarse aun más el confusionismo de las conciencias proletarias, y lo peor será que irán nuestros compañeros envueltos en el si y en el no a las cajas de escrutinios, a votar a un nuevo tirano, pintesele de todo lo revolucionario que se quiera.

Se propaga en estos momentos la necesidad de un partido que dirija a los trabajadores a un camino de libertad y de justicia. Se propaga en estos momentos, también, la dictadura del proletariado, como veréis compañeros, son dos contraproducentes, opuestos.

La dictadura del proletariado anula por completo la constitución de un partido. Unos cuantos individuos que no están conforme con la posición social que disfrutan, y que quieren poseer otra más representativa, no pueden consentir de ninguna manera que el proletariado ejerza la dictadura, porque en ese caso serían gobernados ellos y eso no es lo que pretenden.

Yo como no estoy conforme con ninguna de sus teorías, porque en ellas veo el espíritu de aburguesamiento y las ansias de coger el poder para desde allí tiranizar al Pueblo, aconsejo a todos los trabajadores que no se dejen llevar por sus promesas y ante todo que no se distancien de las tácticas comunistas libertarias, que son las únicas que podrán darle al ser humano una libertad comple-

¡Obreros de La Vileta, alerta!

Para vosotros, obreros de la Vileta en general y en particular a los albañiles van dirigidas estas líneas.

Creo un deber y más que un deber una obligación, dar la voz de alerta sobre ciertos manejos que unos hombres quizá llenos de buena fé e inconscientemente, están llevando a cabo con el fin de poder disponer de un local social, propio para vosotros.

Da el caso que el local donde reside el Centro Obrero de la Vileta, el propietario

inducido quizá por elementos reacios a la organización obrera con el fin de desorientar la buena marcha de la misma, trata de que los obreros abandonen dicho local.

El Comité no encontrando otro apropiado hace todo lo que puede para hallar una solución y por ello decidieron entrevistarse con varios individuos de la Casa del Pueblo de Palma para vea de encontrar una solución, y uno de estos individuos les aconsejó fueran a notificarlo al

a, sin necesidad de dictadura ni de ningún partido político.

Ya lo sabeis, compañeros, cuando nuestras energías se gasten, que sean para implantar la libertad y la justicia por

el ser humano deseada y no para implantar un gobierno dictatorial que será tan tiránico o más que el actual.

PEDRO GARCIA MARTINEZ
18-12-1921.

La sombra del Marqués de Sade

¿Qué gran espíritu fué el Marqués de Sade? ¿Quién diría que aquel cretino, al correr del tiempo, tuviera que ejercer tan grande influencia en la comedia humana? Nadie.

Si el violador demoníaco de adolescentes reviviera, ¡qué gran carcajada homérica saldría de sus fauces de sátiro! No esperó él ser consagrado tan soberanamente como único ídolo de la cofradía de malos—sátiros mil veces sádicos—que es el mundo, de una manera tan definitiva.

Muy bien dice Max Nordau, en sus «Mentiras convencionales de la civilización»

Nordau es el perfecto desglosador femenino, encarnación de perfecta psicología de la obra de Sade, y que nosotros aplicamos en literatura irónicamente, a falta de aplicarlo Norda de una manera expofesa en la disquisición de sus «Mentiras convencionales de la civilización»; la civilización es: La Marquesa de Sade

¿Qué es la actual civilización, sino una inmensa Marquesa de Sade?

La sombra del Marqués de Sade preside todo el guignol humano. ¿No os parece que en lugar de la Libertad del puerto de New-York alumbrando el Atlántico con su faro en la cabeza, estaría mejor y más en su centro, la del infernal Marqués? ¿Es que en esta hora única donde todo el mundo tiene su efigie esculpida, no se comete gran injusticia dejando sin la suya al único mortal desaparecido de suprema influencia en la comedia social, que no la tiene?

Consecuentes con la lógica, al decir gráficamente en política, en arte, en literatura, en guerra, en finanzas, etc. etc.: ¿Qué sádico es fulano! ¿No os parece que estaría en su papel la sombra del Marqués de Sade, hecha realidad en mármol, en bronce, y mejor en oro? Si; a lo menos tal para cual. ¿Qué mejor justicia? Ninguna.

Norte-América enseña al viajero que llega a sus costas su famosa simbolización de la Libertad alumbrando mas adentro. ¿Y qué libertad hay en aquel país que sin pruebas positivas condena a muerte a Saco y a Vanzetti?

Diógenes resucitando, tendría mas dificultades para encontrarla con la cabellera de fuego que ostenta la dicha simbolización libertaria, que con su célebre linterna para encontrar su hombre.

¿Quién es el amo del país de la libertad que armó el brazo de un asesino para matar a Abraham Lincoln que abolió la esclavitud de los negros? Sade y nadie mas que Sade.

Ya que en cada plaza de cualquier ciudad de todo el orbe, el guerrero que no fué guerrero tiene su memoria perpetuada; ya que el político que fué impolítico, tiene su monumento, y que el seudo artista que en vida todo lo fué, menos lo que se dijo, brilla su figura de cortesano indefinidamente; ya que tanta piedra gastada en holocausto al insigne médico que mató a sus enfermos; ya que tanto bronce gastado en honor de tanto señor; ¿por qué *La Marquesa de Sade* no mueve su prensa asalariada, sus tribunas doradas, sus academias bizantinas, sus más vistosas cotorras, toda la gama de sus incondicionales, todas sus tribus enlevitadas, para que la sombra extra—lujuriosa del gran Marqués de Sade, dueña del mundanal ruido tenga mejor plasticidad? ¿Por qué no saldrá inesperadamente un Fidias moderno que esculpa la mejor obra de arte que pudiera tener la historia del porvenir?

¿Por qué Esquilo no pidió a los dioses vida eterna, y su Prometeo sería pálida muestra con su encadenamiento en las cimas del Cáucaso, ante el poema heróico que hubiera compuesto con el internal Marqués?

Por si acaso, allá va la ideica, como diría Mariano de Gavia, y nosotros encabezariamos gustosos una suscripción, para reverenciar poética y esculturalmente, a la augusta sombra señora del cielo y la tierra, del Marqués de Sade, poniéndola esculpida en puro oro, en la ruta de ambos mundos.

FRANCISCO PELLICER

Prisión—Barcelona.

Grupo Anarquista Libertario

“OPTIMOS”

Queridísimos Camaradas:

El Grupo Anarquista libertario «Optimos» os saluda como a hermanos del mismo ideal y, deseando estrechar fuertemente los lazos de solidaridad que deben unir universalmente a todos los anarquistas, porque esos lazos concurren, pues, a una acción directa y a todos comun en la lucha hace mucho planteada, para la conquista de una nueva sociedad del porvenir, os pide que, en vuestro valiente semanario CULTURA OBRERA, noticiéis su fundación, así como los fines para que se constituyó y lo que se propone hacer, comprendiendo que en estos momentos la misión de los anarquistas es, más que nunca, necesaria debido al ambiente social estar envueltos en un velo iluso de confusiónismo que algunos, que se han dicho camaradas, retrocediendo ante su misión, bella y justa de ácratas, han transigido con una «dictadura» que, aun que proletaria, no deja jamás de ser

dictadura: opresión autoritaria, forma de gobierno tiránico.

Y, por ello, el mencionado Grupo resuelve: 1.º El Grupo anarquista libertario, «Optimos», por todos los medios a su alcance y en la medida de sus fuerzas, reconoce y concede su más completa libertad y fraternidad, tanto en la lucha como en la adversidad, a los Anarquistas del mundo entero.

2.º El grupo, anarquista libertario «Optimos», como misión inmediato a cumplir, se propone hacer: A) la necesaria labor para reorganizar todos los sindicatos, así como la F. R. Andaluza, desarrollar la máxima propaganda para la organización de la F. R. Anarquista y auxiliar a los demás grupos anarquistas, creados para el mismo fin. B) desarrollar el máximo del esfuerzo para la propaganda de palabra, por escrito o por otro cualquier medio, haciendo, al mismo tiempo, propaganda de oposición acérrima contra la dictadura, blanca o roja, purificando, así de esa forma, las concepciones del sublime ideal Anarquista.

El grupo, libertario, «Optimos» saluda así mismo, fraternal y universalmente a toda la familia libertaria y le pide su a-

poyo colectivo, concurso y adhesión.

Su dirección y correspondencia, provisionalmente es: «Acción Obrera»—Aire, 6.—Granada.

Sevilla 4-1-1922.

NOTA: Pedimos la reproducción en toda la prensa proletaria anarquista.

Una detención

El miércoles por la noche fué detenido, de una manera brutal y cobarde, nuestro estimado amigo y compañero Antonio Bauzá.

Lo que ha motivado tal detención no podemos creer haya sido más que el afán de venganza de las autoridades que, incapaces de presentarse revestidos de la autoridad que representan, vestidos de incógnito se llevaron a nuestro camarada fuera de la Casa del Pueblo [con la estratagemas de que un señor quería hablar con él, encerrándolo después en la cárcel.

Esto no ha sido ni una norma legal dentro del régimen militar o civil, esto ha sido una salvajada policiaca digno de autoridades despóticas por encima de su fuero, aprovechando salopadamente las sombras de la noche para llevar a cabo su infamia.

Reciba el compañero Bauzá estas líneas como prueba de solidaridad y compañerismo para que le sirvan de alivio durante los días que esté en la cárcel esperando que el sentimiento liberal y justo se impondrá muy pronto dándole la libertad, ya que no ha cometido delito alguno.

Y si las garras capitalistas quieren triturar nuestro compañero será necesaria una defensa unánime para reintegrarlo a su hogar.

José Pons Anglada

A los que nos han hecho pedidos de los folletos que tenemos en prensa.

Rogamos a los compañeros que nos han hecho pedidos de los folletos «A la lucha», «Breves apuntes sobre Religión» y «Llagas Sociales», nos dispensen el que aun no les hayamos servido dichos folletos, pues, muy a pesar nuestro, los editores de los mismos no han querido o no han podido terminarlos hasta ahora. No obstante, esperamos que muy en breve podremos servir dichos pedidos. Sirvan estas líneas de contestación a las quejas que sobre esta cuestión nos han sido remitidas.

A nuestra prensa

Toda la prensa sindicalista y anarquista de España, mandará una suscripción a la siguiente dirección: Guillermo Febrer, Calle Labrador, n.º 1.—Manacor (Mallorca).

Correspondencia administrativa

Le Puget.—S. Ciurana. Recibimos para Libros 4'50 ptas., más 10'20, total 14'70. Hemos mandado en libros y folletos 8'70, sobran 6'00 que repartimos 3 pro CULTURA y 3 pro Presos.

Barcelona.—G. Miralles. Aceptamos cambio, cuando salgan nuestros folletos haremos pedido.

La Reineta.—S. Alvarez. Recibidas 1'30 en sellos para un trimestre. El periódico te lo mandamos desde el n.º 125. ¿No lo recibes? Los folletos han sido mandados.

Sóller.—J. Fontanet. Recibidas 28'20 para suscripciones, pagado hasta fin del año 1921.

Chipiona.—M. Perez.—Recibidas en sellos 4 ptas. 2 para folletos, que mandamos, y dos para paquetes tienes pagado el n.º 123.

Alayor.—M. Mascaró Recibidas en sellos 5 ptas. 2'60 por tu suscripción, tienes pagado el n.º 148, y 2'40 pro Escuela Racionalista.

La Línea.—M. D'Lom. Recibidas 12 ptas. para paquetes, pagado el n.º 127.

La Coruña.—J. Rodriguez. Te mandamos el paquete desde el n.º 126, el pago, al ser posible, tiene que ser cada semana, no admitimos la devolución de ejemplares sobrantes.

Sestao.—M. Garcia. Recibidas 23 ptas. más 3 que tenias destinadas a folletos, tienes pagado el n.º 124.

Dowlais.—F. Puerta. Recibidas por conducto de G. Muro, 5 ptas. para tu suscripción.

Belilla.—Joaquín Lax. No hemos recibido ningún dinero, puedes hacer la reclamación.

Barcelona.—Ster. Mandados 30 ejemplares más, para tener pagado el n.º 127, debes pesetas 3'50. Mandados algunos folletos.

Palencia.—José Hoyos. Mandamos el periódico. El pago puedes hacerlo por giro postal o en sellos de correo.

Cádiz.—M. Torre. Recibidas 5 ptas. no 9 como dices.

Mahón.—J. M. Zaragoza. Recibidas 25 ptas. pagado el n.º 125. Mandados folletos.

Utiel.—F. Hernandez. Recibidas 10 pesetas para paquetes pagado el n.º 125. Los folletos fueron mandados el día 12 del corriente. La Aritmética, tienen que ser los dos tomos, o sino la de Sanchez Rosa que es de uno.

Briones.—J. Diaz. Recibidas 7'50 de tu cuenta y 7'50 de la de San Vicente.

La Línea.—M. Peña. Recibidas 4 ptas. para paquetes, más 12 que teníamos para folletos, para quedar liquidados hasta el número 126 último que hemos mandado, a tu nombre adeudas 4 ptas.

Inca.—Bestard. Recibidas 50 ptas. para paquetes.

Ciudadela.—F. Coll. En la nota anterior hubo equivocación. Con las 11 ptas. que hemos recibido, tienes pagado el n.º 125.

Felanitx.—J. Masip. Recibidas 6 ptas. para el periódico 5'20 pagado el n.º 158, y para pro CULTURA 0'80. Lo de Septiembre no ha sido recibido.

Felanitx.—A. Obrador. Recibidas 2'60 para la suscripción pagado el n.º 128, y para pro CULTURA 0'40.

Felanitx.—Sindicato de Albañiles. Recibidas 18 ptas. para la F. Regional y 8 para CULTURA, pagado el n.º 127.

Lluchmayor.—M. Monserrat. Recibidas 10 ptas. para CULTURA 8, pagado el n.º 130. Para la Escuela 1, y pro Marroig 1.

De J. Sastre 3'25 para Libros, 1 pro CULTURA y 1 pro presos.

Valencia.—C. I. Obrero. Recibidas 6 pesetas pagado el núm. 128.

Barcelona.—J. Sales. Recibidas ptas. 2'80 en sellos para el periódico que mandamos.

Algeciras.—A. Vadillo. Recibidas 5 ptas. para paquetes. Los folletos han sido mandados el día 12.

La Línea.—3528 Recibidas 8 ptas. para paquetes.

Castellón.—M. Martinez. Recibidas 8 ptas. para paquetes y 0'40 pro CULTURA, pagado el n.º 129.

Tarrasa.—F. Cabre. Recibidas 6'60 pagado el n.º 127.

Mahón.—R. Carsi. Recibidas 20 ptas. para paquetes.

Arcos de la Frontera.—J. Gomez. Recibidas ptas. 2'60 para las suscripciones, ya mandaremos lo que pides.

Madrid.—Gil. Recibidas 16 ptas. para paquetes.

Bilbao.—J. Maya. Recibidas 9 ptas. para paquetes.

Bilbao.—B. Nuñez. Recibidas en tres giros 31'50. Para tener pagado el núm. 125 faltan 3 ptas.

Coruña.—J. Lauzara. Recibidas 18 ptas. para paquetes.